
Der Landrat verwies auf die eingereichte Einwohnerfrage zum Thema Abschiebungen 
im Rhein-Sieg-Kreis und bat Herrn Silvio Jander, Vorsitzender des Flüchtlingsrates 
Rhein-Sieg, seine Frage zu stellen. 
 
Herr Jander stellte folgende Frage: 
„Bei wie viel Prozent der positiven Empfehlungen der Härtefallkommission folgte die 
Ausländerbehörde im vergangenen Jahr 2020 sowie im Jahr 2021 bis Stichtag 
15.05.2021 der Empfehlung und erteilte den betroffenen Ausländern einen 
Aufenthaltstitel nach §23a AufenthG?“ 
 
Der Landrat antwortete, der Rhein-Sieg-Kreis sei im Jahre 2020 in drei Fällen von 
bislang sieben abgeschlossenen Verfahren dem Ersuchen gefolgt (43%). In vier Fällen 
sei der Rhein-Sieg-Kreis dem Ersuchen nicht gefolgt (57%). Vier Verfahren seien aus 
dem Jahre 2020 noch anhängig. Im Jahre 2021 seien bislang vier Härtefallanträge 
gestellt worden, von denen bisher kein Verfahren abgeschlossen sei. 
 
Die vom Landrat eingeräumte Möglichkeit für eine Nachfrage nutzte Herr Jander 
nicht. 
 
 


